
Зеленоград отметил свое 55-летие. 
Для города этот год был знамена-
тельным во многих отношениях. Но 
по своему созидательному значению 
важнейшим событием года стали сос-
тоявшийся в мае визит мэра Москвы 
Сергея Собянина и его диалог с депутата-
ми местного самоуправления. 

В ходе этой встречи зеленоградские на-
родные избранники задали мэру много во-
просов, которые в зале собрания сразу же 
были взяты на контроль и легли в основу 
поручений мэра министрам и руководите-
лям департаментов Правительства Москвы. 
Для решения поставленных депутатами 
вопросов потребовалось существенное до-
полнительное финансирование из столич-
ного бюджета – в размере порядка 700 млн 
рублей. 

Итоги большой работы, проделанной в 
2013 году по выполнению поручений мэра и 
освоению выделенных Зеленограду средств, 
были рассмотрены на встрече префекта с де-
путатами местного самоуправления округа, 
которая состоялась 19 декабря. 

Префект Анатолий Смирнов поблагода-
рил депутатов за активность и гражданскую 
позицию. Он подчеркнул, что все вопросы, 
заданные мэру Москвы Сергею Собянину 

во время его встречи с народными избран-
никами, легли в основу протокола с переч-
нем мероприятий, значительная часть кото-
рых уже выполнена, а другая – находится в 
стадии выполнения. 

В каждом округе существуют свои ха-
рактерные исключительно для данной тер-
ритории приоритетные проблемы. В этой 
связи принятые мэром решения расширили 
и дополнили объем задач, предусмотренных 
принятой в 2011 году Программой комплекс-

ного развития Зеленоградского администра-
тивного округа. 

А.Смирнов отметил: «Несмотря на то, 
что Зеленоград во много раз меньше других 
столичных округов как по территории, так 

и по численности населения, в столице 
нет другого такого округа, который бы 
в нынешнем году получил от Прави-
тельства Москвы столь существенную 
финансовую поддержку. Вероятно с 
тем, что 2013 год для Зеленограда – 
юбилейный. Конечно, количество ре-
шаемых вопросов и связанных с ними 
хлопот значительно увеличилось. Но 
мы справились и с задачами, постав-
ленными на 2013 год в рамках ранее 

принятой Программы ком-
плексного развития, и с 
мероприятиями, предусмо-
тренными на этот год по 
итогам встречи мэра с зеле-
ноградскими депутатами. 

Мы благодарны и жителям 
города, которые на выборах де-
путатов в муниципальные собра-
ния не стали пассивными наблю-
дателями, а выбрали достойных 
кандидатов, доказавших своей 
активной и системной работой в 

2013 году, что главное для них – 
интересы избирателей. 

Высокий уровень своей ответственности 
перед ними они продемонстрировали и на 
встрече с мэром Москвы С.Собяниным в 
мае уходящего года. 

Они же выступили и в качестве общес-
твенных контролеров по выполнению по-
ручений мэра, отраженных в принятых по 
итогам встречи документах. При этом наши 
депутаты доказали, что они очень хорошо 
разбираются в финансово-хозяйственной 
деятельности и работают не только в тесном 
взаимодействии с жителями округа, но и с 
органами исполнительной власти, что объе-
диняет общество, превращает его в единый 
организм, в котором гармонично связаны 
все звенья – от рядового жителя до Прави-
тельства Москвы». 
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С основным докладом о ходе выполнения 
поручений по итогам встречи мэра Москвы 
С.Собянина с депутатами муниципальных 
округов ЗелАО выступил заместитель пре-
фекта В.Кирюхин. 

Владимир Николаевич напомнил, что 
в ходе встречи депутаты озвучили ряд во-
просов, которые касались различных тем. 
Значительное место среди них занимали 
вопросы, связанные со сферой жилищно-
коммунального хозяйства и благоустройства 
Зеленограда.

Сергей Семенович поддержал инициа-
тиву депутатов. Благодаря этому в 2013 г. 
на территории округа выполнялся ряд мас-
штабных мероприятий за счет дополнитель-
но выделенных мэром столицы финансовых 
средств.

В.Кирюхин сообщил, что всего по линии 
ЖКХиБ намечено выполнить 11 мероприя-
тий. По трем из них заказчиком выступал 
Департамент капитального ремонта; по ше-
сти – округ в лице ГКУ «Дирекция ЖКХиБ 
ЗелАО»; по двум – Департамент природо-
пользования и охраны окружающей среды.

Для реализации этих масштабных меро-
приятий была создана постоянно действую-
щая рабочая группа, которая дважды в неде-
лю рассматривала ход выполнения работ: в 
начале недели на заседании Тепловой комис-
сии, в конце – по видеоселектору.

Докладчик подчеркнул, что префекту 
округа А.Смирнову приходилось выходить 
с инициативой к руководителям департамен-
тов для решения некоторых возникающих 
сложных вопросов: в частности, изыска-
тельные работы в районе каскада прудов на 
территории бульвара 16-го мкрн; восстанов-
ление вольерного комплекса для содержания 
диких животных (ланей); обустройство кон-
тактного зооуголка  в Крюковском лесопар-
ке; перевод жилых домов на закрытую схему 
теплоснабжения.

В результате все мероприятия со сроком 
окончания работ до конца 2013 года выпол-
нены. По 7 переходящим объектам заплани-
рованные работы продолжатся и в 2014 году.

В сфере ЖКХиБ уже завершены масштаб-

ные мероприятия: в корпусах 200а, 200б, 
200в и 200г проведена замена 1994 обычных 
окон на шумозащитные в связи с реконструк-
цией Панфиловского проспекта. Работы вы-
полнялись с сентября по октябрь 2013 г. и за-
вершены в полном объеме в установленный 
протоколом срок – 30 октября 2013 г.

По поручению мэра в программу по ре-
монту «падающих фасадов» был включен 
корпус 1802. В.Кирюхин отметил, что по 
этому вопросу пришлось использовать и ад-
министративный ресурс, и настойчивость. 
Работы по ремонту аварийного участка фа-
сада выполнены в октябре-ноябре 2013 г. В 
2014-м Департамент капитального ремонта 
Москвы планирует завершить работы по ре-
монту фасада здания площадью порядка 20 
тыс. кв. м.

В 2013 г. выполнены работы по перево-
ду на закрытую схему теплоснабжения 16 
жилых домов в районах Старое Крюково и 
Силино на сумму 11,5 млн руб. Для зелено-
градцев это важнейший вопрос. Мэр потре-

бовал решить эту задачу в течение трех лет. 
В 2014 г. планируется продолжить работу 
еще в 12 многоквартирных домах на сумму 
49,9 млн руб. Опережающими темпами ра-
боты по перекладке внешних инженерных 
сетей и реконструкции ЦТП проводит и ОАО 
«МОЭК».

В корпусе 801 выполнялись работы по за-
мене систем холодного, горячего водоснаб-
жения и канализации на сумму 39,9 млн руб. 
В настоящее время работы завершены, идет 
документальное оформление.

В 2013 г. выделено 20 млн руб. на разра-
ботку проектно-сметной документации на 
ремонт инженерных систем и фасада кор-
пуса 360 – Флейты. В.Кирюхин подчеркнул, 
что этот вопрос можно обозначить как «мэр-
ский», он, несомненно, войдет в историю Зе-
ленограда. 

В настоящее время работы завершены. 
Документация прошла согласование в «Мос-
горэкспертизе». 

В 2014 г. запланированы замена инженер-
ных коммуникаций холодного и горячего во-
доснабжения, канализации и ремонт фасада. 
Общая стоимость всех работ составляет 260 
млн руб. Теперь Флейта вновь становится 
уникальным объектом.

В.Кирюхин назвал еще один объект, ко-
торый  включен в список поручений мэра – 
автокартодром в деревне Назарьево. В авгу-
сте 2013 г. ГКУ «Дирекция ЖКХиБ ЗелАО» 
заключен госконтракт на передачу и согла-
сование проектно-сметной документации 
на капитальный ремонт и благоустройство 
территории автокартодрома. На сегодняш-
ний день утверждены этапы проведения 
строительно-монтажных работ (СМР) на 
2014 год: устройство дамбы и подпорной 
стены, пересадка деревьев, устройство пит-
лейна, обочины вдоль трассы, гравийных зон 
схода и установка поребриков. Подготовлен 
пакет документов для получения техниче-
ских условий от ОАО «МОЭК» на техноло-
гическое присоединение к сетям.

Также ГКУ «Дирекция ЖКХиБ ЗелАО» в 
актябре 2013 года заключило госконтракт на 
проведение предпроектных и инженерных 
изысканий для разработки проектной доку-
ментации по восстановлению и экологиче-
ской реабилитации и благоустройству при-
брежной территории бульвара в 16-м мкрн. 
В.Кирюхин подробно обрисовал картину 
того, что сегодня сделано и делается для вы-
полнения этого важного мероприятия:

Заказан ситуационный план в масштабе 
1:2000 с линиями градостроительного регу-
лирования, с границами территории произ-
водства работ.

Заказан инженерно-топографический 
план в масштабе 1:500 с нанесенными под-
земными коммуникациями и съемкой ГУП 
«Мосгоргеотрест».

Выполнены дендрологические изыскания: 
проведено натурное обследование древесно-
кустарной растительности. Готовится анализ 
и обработка полученных данных для состав-
ления дендрологического плана и перечет-
ной ведомости зеленых насаждений.

Выполнены инженерно-экологические 
изыскания: произведен отбор проб почвы 
грунтов и донных отложений по химиче-
ским, санитарно-эпидемиологическим по-
казателям. Полученные  данные переданы в 
лабораторию для анализа.

Выполнены инженерно-гидрологические, 
инженерно-геологические, гидрологические 
изыскания. Осуществлен сбор архивных ма-
териалов гидрогеологических исследований 
прошлых лет с анализом уровней грунто-
вых вод на данной территории. Выполнено 
ударно-канатное бурение скважин для ги-
дрогеологических наблюдений.

Работы по гидрогеологическому иссле-
дованию уже завершены в полном объеме 
согласно заключенному госконтракту. По ре-
зультатам проведенного исследования может 
быть рассмотрен вариант подачи источника 
воды из Нижнего Каменского пруда или ва-
риант с обустройством артезианской 

В ОСНОВЕ РАЗВИТИЯ ОКРУГА – 
ДИАЛОГ ВЛАСТИ И ОБЩЕСТВА
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МОЙ ОКРУГ – МОЙ РАЙОН

Глава управы района Савелки 
А.Макшанцев после встречи префекта 
ЗелАО А.Смирнова с депутатами Совета 
депутатов зеленоградского АО ответил на 
вопросы корреспондента газеты «41».

– Андрей Евгеньевич, судя по тому в ка-
ком состоянии сейчас находится выполне-
ние поручений мэра Москвы Сергея Семе-
новича Собянина в вашем районе, данной 
ситуацией вы довольны?

– Ну еще бы! Знаю, что  майская встреча 
в этом году  мэра с депутатским корпусом 
Зеленограда была весьма результативной как 
для  округа, так и для нашего района. Что ка-
сается Савелок, то откровенно могу сказать: 
без поддержки мэром самых проблемных во-
просов, которые депутаты Совета депутатов 
Савелок озвучили на встрече, я даже не пред-
ставляю как бы мы могли их решить.

– Напомните, пожалуйста, о проблемах, 
прозвучавших уже более полугода назад, и 
как они решаются на сегодняшний день.

– Сразу нужно подчеркнуть, что Сергей 
Семенович Собянин на все мероприятия вы-
делил финансовые средства. В поручения 
включен капитальный ремонт корпуса 360 – 
нашей Флейты. Уже готова проектно-сметная 
документация. Также решен вопрос о выводе 
земельного участка между 5-м микрорайоном 
и Ленинградским шоссе, который ранее был 

определен под гаражное строительство, и на 
этой территории будет оборудован современ-
ный регбийный стадион. Управа Савелки не 
имела права вкладывать денежные средства 
в это спортивное сооружение, и теперь этот 

земельный участок приобрел спортивное на-
значение и будет планироваться его дальней-
шее развитие. Идем дальше: решен вопрос о 
создании, даже точнее, восстановлении  во-
льерного комплекса для содержания диких 
животных – ланей. Он будет располагаться 
в лесопарке между Черным озером и Ни-
кольским проездом. Важным мероприятием, 
которое будет реализовываться поэтапно по 
поручению мэра, являются работы по капи-
тальному ремонту и благоустройству авто-
картодрома в деревне Назарьево. На сегодня  
проектно-сметная документация проходит 
согласование в установленном порядке.

– А как создается «портфель»  обраще-
ний к мэру по другим проблемным вопро-
сам, которые должны быть решены в бли-
жайшей перспективе?

– У истоков формирования такого «порт-
феля» стоят органы местного  самоуправле-
ния, так как  именно они обладают такими 
полномочиями.  Депутаты  Совета депутатов 
муниципального округа Савелки получают 
обращения и пожелания жителей по раз-
личным вопросам, анализируют, выделяют 

наиболее важные проблемы.  Затем депутаты  
обсуждают сформированный «портфель»  с 
руководством и специалистами районной 
управы Савелки, чтобы сообща дать реше-
нию проблем «зеленую улицу».    

Например, первоочередной таких про-
блем является  очистка и приведение в по-
рядок Черного озера. Мы уже договорились 
с депутатами, что этот вопрос прозвучит на 
следующей встрече с мэром Москвы и, на-
деюсь, будет решен Сергеем Семеновичем 
положительно.

Следующее блиц-интервью – с предсе-
дателем Совета депутатов муниципального 
округа Савелки И.Юдахиной:

– Ирина Васильевна, по району Савел-
ки мэром столицы дано 4 поручения по вы-
полнению  мероприятий в сфере ЖКХиБ. 
И за выполнением каждого, естественно, 
стоит контроль со стороны ваших депута-
тов…

– Сначала я бы хотела подчеркнуть, что 11 
июля 2012 года законом  Москвы существен-
но расширен круг полномочий, которые были 
переданы городом муниципальным округам. 
Это сделано в целях обеспечения учета мне-
ния населения и органов местного  самоу-
правления при принятии решений органами 
исполнительной власти Москвы, повышения  
эффективности их взаимодействия, усиле-

ния роли органов местного самоуправления 
в социально-экономическом развитии соот-
ветствующих территорий. 

Если говорить о конкретном контроле со 
стороны нашего депутатского корпуса, то ка-
питальный ремонт корпуса 360 будут контро-
лировать Ж.Сухова, Т.Балашова и А.Шамин. 
В.Евдокимов, К.Антонов и М.Латков будут 
держать свои опытные руки на пульсе строи-
тельства спортивных объектов в 5а микро-
районе. В центре внимания Г.Францевой, 
Т.Грабарник, О.Ларина и Е. Сваровски будет 
находиться воссоздание открытого вольера с 
животными (ланями). 

Автокартодром в деревне  Назарьево на-
ходится под моим контролем и Е.Лобановой. 
Как видите, депутаты муниципального окру-
га Савелки выражают интересы жителей 
района, активно претворяя в жизнь наказы 
избирателей.

ВАЖНАЯ И ОЩУТИМАЯ ПОДДЕРЖКА

скважины. Вопрос остается на дальней-
шей проработке.

В.Кирюхин отметил, что решается вопрос 
об изменении целевого назначения земельно-
го участка в 5-м мкрн. Ранее он был предна-
значен для гаражного строительства. Теперь 
здесь будет размещен регбийный стадион. 
Также в 2014 г. будет осуществлен капре-
монт и обустройство регбийного стадиона в 
14-м мкрн. На это выделено 17 млн руб. 

В следующем году на завершение работ 
по обустройству зоны отдыха Кутузовский 
ручей в районе Крюково запланировано фи-
нансирование в размере 35 млн руб. Под-
готовительные работы, включая получение 
разрешительной документации для произ-
водства СМР, будут проведены  с января по 
1 апреля 2014 г. А выполнение всех СМР со-
гласно проектно-сметной документации пла-
нируется завершить не позднее 20 декабря 
2014 г. 

На благоустройство территории, приле-
гающей к Школьному озеру, будет затрачено 
в 2014 г. 45 млн руб., в 2015-м – 31 млн руб. 
Благоустроительные работы начнутся в ян-
варе 2014 г.

Подводя итоги, В.Кирюхин подчеркнул, 
что на выполнение одиннадцати мероприя-
тий в сфере ЖКХиБ всего выделено 679,8 
млн руб. В текущем году реализовано 206 
млн руб. В плане выполнения работ на 2014 
г. финансирование их предусмотрено в раз-
мере 442,7 млн руб., на 2015 г. – 31 млн руб.

Владимир Николаевич с удовлетворением 
отметил, что в текущем году осуществлен 
большой задел для тех масштабных работ, 
которые намечены к выполнению в 2014 г.: 
разработана и согласована вся необходимая 
проектно-сметная документация, проведены 
конкурсные процедуру, работы согласованы 
с жителями. 

Таким образом, в наступающем году будет 
продолжена работа по реализации поручений 
мэра Москвы, принятых им по обращениям 
депутатов советов депутатов муниципаль-
ных округов Зеленограда.

Далее с содокладом по теме встречи вы-
ступил заместитель префекта О.Панин. Он 
кратко доложил о выполнении поручений 
мэра Москвы по курируемым им направле-
ниям. 

Вначале Олег Олегович сообщил о выпол-
нении работ по разработке ПСД на капиталь-
ный ремонт и благоустройство территории 
автокартодрома в районе Савелки (срок – но-
ябрь 2013 г.) и об обеспечении поэтапного 
выполнения работ по капремонту и благо-
устройству территории автокартодрома (срок –
декабрь 2014 г.).

На сегодняшний день картина по этим во-
просам выглядит следующим образом:

- проектно-сметная документация на вы-
полнение работ по капитальному ремонту и 
благоустройству территории объекта разра-
ботана и проходит согласование в установ-
ленном порядке;

- виды работ и этапы проведения в 2014 
году строительно-монтажных работ опреде-
лены.

После реализации запланированных ме-
роприятий на картодроме планируется  про-
водить соревнования городского и всерос-
сийского уровня.

Затем зампрефекта доложил о выполне-
нии поручения об изменении целевого на-
значения земельного участка в 5-м мкрн, 
предназначенного для гаражного строитель-
ства (срок – июль 2013 г.) Просьба депутатов 
и жителей округа о сохранении в 5-м мкрн 
регбийного поля удовлетворена. 

Вопрос об изменении целевого назначения 
земельного участка, ранее предназначенного 
для гаражного строительства, рассмотрен 
на Градостроительно-земельной комиссии 
Москвы 4 июля 2013 г. Принято решение 
согласиться с сохранением фактического 
использования земельного участка под раз-
мещение объекта спортивно-рекреационного 
назначения. 

Сложными оказались проработка вопро-
са и внесение предложения о возможности 
реализации проекта планировки территории 
19-го мкрн за счет средств инвесторов. В на-
стоящее время это поручение мэра Москвы 

находится на контроле в Комплексе градо-
строительной политики и строительства Мо-
сквы и префектуры округа. 

Материалы проекта планировки 19-го 
мкрн рассмотрены на совещании у Сергея 
Собянина по реализации Государственной 
программы «Градостроительная политика» 
16 июля 2013 г., а также на Градостроительно-
земельной комиссии Москвы 3 октября 2013 
г. Принято решение о закрытии данного про-
екта планировки на выполненном объеме без 
его утверждения. Материалы проекта при-
няты за основу для дальнейшего использо-
вания. 

О.Панин доложил и об оснащении оста-
новок общественного транспорта ЗелАО 
электронными табло с указанием маршрутов 
движения пассажирского транспорта по тер-
ритории округа. Это поручение находится в 
стадии выполнения. В настоящее время ГУП 
«Мосгортранс» ведутся работы по замене 
павильонов ожидания и установке инфор-
мационных таблона на 12 наиболее крупных 
остановочных пунктах на территории окру-
га и остановочных пунктах у метро «Речной 
вокзал», «Митино» и «Тушинская». 

Олег Олегович подчеркнул, что это пилот-
ный проект. По его результатам будет прини-
маться решение о его дальнейшем внедрении 
на других остановочных пунктах округа. По 
плану их – 116.

В рамках формирования плоскостного 
транспортно-пересадочного узла «Крюко-
во» на Крюковской и Привокзальной площа-
дях также будут до конца года установлены 

электронные табло: 4 со стороны «старого» 
города, 3 со стороны «нового».

В поле зрения О.Панина находится также 
вопрос об обеспечении контроля над уста-
новкой ОАО «РЖД» шумозащитных ограж-
дений вдоль Октябрьской железной дороги 
со стороны 8-го мкрн в рамках строитель-
ства 4-го пути на участке Крюково – Москва 
(срок – декабрь 2013 г.). Дело в том, что в 
составе инвестиционного проекта «Строи-
тельство главного пути на участке Москва – 
Крюково» не предусмотрено устройство 
шумозащитных экранов вдоль Октябрьской 
железной дороги со стороны 8-го мкрн Зеле-
нограда. 

По данному вопросу префектура округа 
обратилась в Департамент транспорта и раз-
вития дорожно-транспортной инфраструк-
туры Москвы с предложением о внесении 
изменений в этот проект в части установки 
шумозащитных экранов со стороны 8-го 
мкрн. 

Многих зеленоградцев интересует вопрос 
организации маршрута рейсового автобуса 
от Зеленограда до Москвы по скоростной 
трассе Москва – Санкт-Петербург после 
окончания строительства (срок – декабрь 
2013 г.). Как доложил докладчик, органи-
зация данного автобусного маршрута будет 
возможна после завершения строительства 
дороги М-11 «Москва –Санкт-Петербург», 
подъезда от федеральной трассы М-10 «Рос-
сия» к М-11 и реконструкции транспортной 
развязки на 37-м км Ленинградского шоссе 
(строительства эстакады).

Закончил свое выступление О.Панин 
информацией о том, как ведется разработ-
ка единой программы сети велодорожек в 
ЗелАО с учетом мнения общественности 
округа. Это поручение уже выполнено. Де-
партаментом транспорта и развития дорожно-
транспортной инфраструктуры совместно 
с Префектурой ЗелАО подготовлена схема 
развития велосипедных дорожек с учетом 
материалов, полученных в ходе обсужде-
ния вопроса рабочей группой префектуры 
и велосипедными активистами округа. На 
основании разработанной схемы выполнен 
эскизный проект для дальнейшего его ис-
пользования при разработке проектной до-
кументации.

Велосипедные маршруты проходят вдоль 
главных автодорог округа и связывают основ-
ные места притяжения (транспортные узлы, 
крупные торговые точки, образовательные и 
медицинские учреждения). Общая протяжен-
ность велосипедных путей в Зеленограде – 
43 км 250 м.
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Депутатами муниципального 
Собрания Матушкино  в 
уходящем году проведена 
большая работа по улучшению 
жилищных условий и 
качества обслуживания 
зеленоградцев.  

Одним из главных событий ухо-
дящего года по своему огромному 
значению был визит мэра Москвы 
Сергея Собянина, состоявшийся 
25 мая и его встреча с депутатами  
органов местного самоуправления 
округа. Итогом этой плодотворной 
встречи стали поручения мэра мини-
страм и руководителям департамен-
тов Правительства Москвы. 

На встрече мэра с депутатами об-
суждались многие жизненно важные 
вопросы, касающиеся улучшения 
качества предоставляемых жителям 
услуг и создания комфортной среды 
проживания. Это проблемы транс-
портного сообщения, модерниза-
ции учреждений здравоохранения 
и образования, совершенствования 
системы их материального обеспе-
чения, благоустройства территорий, 
ремонта жилого фонда и многое 
другое. 

Жители района Матушкино, про-
живающие в корпусах  200 а, 200 
б, 200 в, 200 г, поставили вопрос 
о постоянном шуме в квартирах 

от движения транспорта, который 
значительно возрос в связи с уве-
личением потока автомобилей. 
Проведенные замеры шумности 
подтвердили справедливость жалоб 
жителей. Поэтому депутаты му-
ниципального Собрания во время 
встречи с мэром Москвы затронули 
этот вопрос, который там же, в зале 
заседания, Сергей Семенович взял 
под свой личный контроль и дал 
соответствующее поручение, на-
шедшее отражение в протоколе по 
итогам встречи. 

Работы по замене 970 оконных 
блоков на шумозащитные были про-
финансированы из столичного бюд-

жета и к 30 октября выполнены в 
полном объеме. 

Вот что, в частности,  рассказал 
нам депутат А.Венедиктов, которо-
го эта проблема жителей коснулась 
еще на этапе его предвыборной кам-
пании: 

– Я шел на выборы, чтобы улуч-
шить условия жизни своим изби-

рателям. Я за то, чтобы жители сами 
инициировали задачи. Депутаты 
должны продвигать их идеи. 

В ходе предвыборной кампании я 
обещал избирателям, что буду доби-
ваться принятия решений по замене 
оконных блоков и ремонту в корпусах 
200а, 200б, 200в, 200г. Хорошо, что 
для этого представился уникальный 
шанс во время визита мэра. По его 
поручению был проведен выбороч-
ный капитальный ремонт подъездов 
с заменой ящиков и мусоропровода. 
Потом был выполнен выборочный 
капремонт, в ходе которого сделали 

разводку в подвале, отремонтирова-
ли трубы холодного и горячего водо-
снабжения. Спасибо Правительству 
Москвы и мэру столицы Сергею Со-
бянину за оказываемую помощь!

 И.Щ.

Год 55-летия – 
год созидания
Юбилейный год был отмечен многими 
яркими событиями, ознаменовавшими 
эту дорогую для каждого зеленоградца 
годовщину. 

В рамках торжеств, посвященных дню 
рождения города, Зеленоград посетил мэр 
Москвы Сергей Собянин, который 1 марта 
в Центре культуры и досуга «Зеленоград» 
поздравил жителей с этим большим празд-
ником. Общественность города под звуки 
гимна России торжественно встретили по-
четный караул, вынесший Государствен-
ный флаг Российской Федерации, флаги 
Москвы и Зеленоградского административ-
ного округа. 

Сергей Собянин тепло поздравил жи-
телей и приветствовал присутствующих 
в зале ветеранов. Именно на этом форуме 
мэр объявил о решении построить новую 
автомобильную развязку на пересечении 
Ленинградского шоссе и Панфиловского 
проспекта на 41-м км от Москвы. Завер-
шая 2013 год, можно сказать, что ее проект 
практически готов. 

В ходе визита были приняты и другие 
важные решения. Осмотрев здание ЦКД 
«Зеленоград», Сергей Семенович лично 
убедился, что просьбы со стороны города 
о финансировании капитального ремонта  
обоснованы. Он порадовал собравшихся 
новостью о том, что принято решение о 
выделении полумиллиарда рублей на капи-
тальный ремонт дворца.

Современный Зеленоград перерос гра-
ницы, отведенные ему 55 лет назад. Он стал 
больше по территории и численности, но 
сохранил свой уникальный характер. Округ 
продолжает свое научно-промышленное 
развитие, которое и было заложено в него 
при создании. 

Строится Особая экономическая зона 
технико-внедренческого типа «Зеленоград» 
и инновационный кластер, что, несомненно, 
является залогом развития производства и 
появления новых рабочих мест. Но для жи-
телей важно не только это. Особым внима-
нием пользуется у них среда проживания – 
жизненная территория, которая должна быть 
комфортной. 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

СИЛИНО

Депутаты Матушкино: 
улучшаем район вместе

Александр Журба, глава упра-
вы района Силино: 

– В соответствии с распоряже-
нием Префектуры ЗелАО в 2013 
г. утверждена концепция благоу-
стройства территории, прилегаю-

щей к Школьному озеру. Проект 
предусматривает не только замену 
ранее обустроенных отдельных эле-
ментов благоустройства, но и позво-
лит создать законченный городской 
объект как единый комплекс.

Проект будет реализовываться 
в несколько этапов. Замечу, что эти 
работы велись по итогам встречи 
мэра Москвы с депутатами муни-
ципальных округов Зеленограда, 
на которой представители депутат-

ского корпуса района Силино обра-
тились к мэру с просьбой о благо-
устройстве территории Школьного 
озера. С.Собянинын были выделе-
ны средства для реализации этого 
проекта. Часть работ уже завершена 
в этом году.

В 2013 г. в районе реализован 
первый этап по благоустройству 
«Народного парка» на территории, 
прилегающей к Школьному озеру. 
В его рамках обустроен роллер-

дром. В предстоящем году будет 
благоустроена северная часть во-
доема – пляжная зона, возведены 
новые спортивные площадки. 

Уже разработана проектно-
сметная документация по благоу-
стройству южной части озера – тер-
ритории рядом с автогородком. Мы 
планируем, что в 2015 году к Дню 
города район будет иметь новый 
полностью благоустроенный объ-
ект. 

Превратим Школьное озеро 
в центр летнего досуга жителей
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Во время прошедшей 
25 мая встречи мэра 
Москвы с депутатами 
муниципальных собраний 
Зеленограда немало 
вопросов поступило от 
депутатского корпуса 
района Крюково. И это 
не удивительно. Район 
по количеству жителей 
является самым 
крупным в округе – в 
нем проживает 86 тыс. 
человек.  

Народные избранники, 
выполняя данные избира-
телям обещания, подняли 
перед мэром вопрос о ре-
монте фасада корп. 1802, ре-
конструкции каскада прудов 
в зоне отдыха 16-го мкрн, 
благоустройстве зоны от-
дыха у Кутузовского ручья в 
14-м мкрн. 

По словам главы управы 
Дмитрия Морозова,  в зоне 
отдыха «Кутузовский ручей» 
с не действующим в настоя-
щее время каскадом прудов 
работы по благоустройству 
велись в течение нескольких 
лет. Но после выполнения 
работ 1 и 2-го этапов они 
были заморожены.  

Все изменилось после 
встречи депутатов с мэром 
столицы Сергеем Собяниным, 
который дал распоряжение 

в течение 2014 года приве-
сти эту территорию в окон-
чательно благоустроенный 
вид. Данная местность имеет 
сложную геологию, поэтому 
в первую очередь необходимо 
было выполнить проектно-
изыскательские работы. 
Сегодня они полностью за-
вершены. Средства на них вы-
делены по поручению мэра.

Пустырь у Кутузовского 
ручья в 14-м  мкрн нельзя 
использовать для капиталь-
ного строительства. В свое 
время было принято ре-
шение о возведении здесь 
сооружений по программе 
«Народный гараж». Но это 
поле для жителей давно 
стало излюбленным местом 
спортивного отдыха. Наи-
более популярна площадка 
у регбистов. 

Мэр пошел навстречу по-
желаниям депутатов и дал 
распоряжение обустроить 
здесь регбийный стадион 
открытого типа. 

Как относятся жители 
района к происходящим  
переменам? 

Житель района Крюко-
во Валентин Курячий рас-
сказывает: «Каждый день 
из своего окна я наблюдал 
вытоптанную, неопрятную 
площадку, по которой бега-
ла наша молодежь. Но это 
все-таки лучше, чем видеть 
гаражные трущобы. Да и 
занятия спортом, здоровый 
образ жизни нужны нам, 
как воздух. Спасибо мэру 
Москвы Сергею Собянину, 
что пошел навстречу по-
желаниям жителей нашего 
района». 

А жительница корп. 
1802, представившаяся На-
тальей Ивановной, расска-
зывает: «Мы обратились за 
поддержкой к депутатам, 
поскольку состояние фаса-
да здания вызывало у жиль-
цов большую тревогу. Нас 
услышали и поддержали. 
По решению мэра Москвы 
на ремонт выделены фи-
нансовые средства, ведутся 
работы. Вид  у нашего кор-
пуса теперь более совре-
менный. Мы ждем и верим, 
что, как обещают нам ру-

ководители района и наши 
депутаты, работы обяза-
тельно будут продолжены 
в следующем году,  и дом 
приобретет окончательно 
законченный вид». 

Глава управы района 
Крюково Д.Морозов  полно-
стью поддерживает инициа-
тиву жителей и депутатов. 
Он, в частности, сказал: «По 
распоряжению мэра Мо-
сквы вся аварийная часть 
фасада корп. 1802 полно-
стью заменена, а работы по 
замене оставшейся части 
облицовочной кладки обя-
зательно будут проведены 
в следующем году до насту-
пления холодов. Что каса-
ется реконструкции каскада 
прудов в 16-м мкрн, то по-
сле завершения проектно-
изыскательских работ у 
нас есть полная ясность от-
носительно того, что и как 
нам необходимо сделать. А 
регбийный стадион в 14-м 
мкрн – это давняя мечта на-
шей молодежи». 

 Т.П.

Спасибо за 

качественный ремонт!
В корпус 801 семья Майковых 
переехала в 1972 году. Здесь 
они получили трехкомнатную 
квартиру. До этого семья 
из четырех человек жила в 
однокомнатной квартире в 
корпусе 903.

– В течение 40 лет, что существует 
наш корпус, – рассказывает Маргари-
та Николаевна, – у нас не было капи-
тального ремонта. Дом просто начал 
рассыпаться, инженерные коммуни-
кации стали ветхими. А ведь наша 
9-этажка не подлежит сносу, значит 
жить нам в ней предстоит еще долго. 

Поэтому мы составили коллек-
тивное обращение к мэру Москвы 
С.Собянину и отправили его. Мы 
очень признательны, что градона-
чальник столицы внимательно от-
несся к нашей просьбе. Деньги на 
ремонт были выделены, и благодаря 
поддержке администрации города и 
района ремонт нам сделали. 

В прошлом году нам заменили 
отопительную систему, в нынешнем – 
трубы горячего и холодного водо-
снабжения, а также канализацию. 
Кроме того, покрасили подъезды. И 
что очень важно, все работы были 
проведены очень качественно! 

Теперь у нас тепло, светло и уют-
но. Конечно, на этом ремонт не завер-
шается. Нам, жителям корпуса 801, 
хотелось бы, чтобы наш корпус, как 
дома в 9-м микрорайоне, были обши-
ты утеплителем, заменены оконные 
рамы и балконы. 

Мы надеемся, что со временем и 
эти работы будут проведены. А сей-
час мы еще раз выражаем огромную 
благодарность Сергею Семеновичу 
Собянину, администрации города и 
района за качественно выполненный 
ремонт!

БЛАГОДАРИМСТАРОЕ КРЮКОВО

КРЮКОВО

Работу оценят жители

25 мая 2013 г. 
в Зеленограде 
прошла встреча 
депутатов местного 
самоуправления ЗелАО 
с мэром столицы 
Сергеем Семеновичем 

Собяниным. 
Мэр поддержал 
обращение депутатов 
муниципального округа 

Старое Крюково о 
проведении работ 
по выборочному 
капитальному ремонту в 
корп. 801. 

По результатам встречи 
С.Собяниным дано указание о 
выделении бюджетных средств 
на проектирование и выполне-
ние работ по замене систем го-
рячего и холодного водоснабже-
ния, канализации и водостока в 
корпусе 801.

Глава управы района Старое 
Крюково Л.Петрова сообщила, 
что заказчик проведения работ – 
ГКУ «ДЗ ЖКХиБ ЗелАО», под-
рядные организации – ООО 

«Аккорд», ООО «Реалист». Тех-
надзор осуществляет ООО «Сан-
техсервис». Начало производства 
работ по контракту – 31.08.2013 г., 
окончание – 25.12.2013 г.

Виды выполняемых работ – 
замена систем горячего и хо-
лодного водоснабжения (ГВС, 
ХВС), канализации и водостока.

– Работы по замене стояков 
холодного и горячего водоснаб-
жения, разводке трубопроводов 
по квартирам выполнены, – рас-
сказала Людмила Ивановна. – 
Водостоки, стоки канализации 
и отводы от сантехприборов 
заменены. Кроме того, выпол-
нены работы по замене лежаков 
и трубопроводов в подвальных 

помещениях. По пожеланиям 
жителей в муниципальных квар-
тирах выполнена замена сантех-
приборов и ванн.

Дополнительно в рамках вы-
деленного финансирования 2013 
г. в корп. 801 выполнены работы 
по ремонту электрощитовых, 
ремонту отмостки. На 2014 г. 
запланированы работы по ка-
питальному ремонту арки этого 
корпуса.

 В настоящее время заказ-
чиком работ организованы ме-
роприятия по оформлению до-
кументов и сдаче выполненных 
работ государственной комис-
сии. 

25 мая 2013 года состоялась 
встреча мэра Москвы С.Собянина 
с депутатами муниципальных 
округов Зеленограда. Депутаты 
постарались использовать 
такую возможность для решения 
вопросов по обращениям жителей, 
которые не могли разрешиться без 
поддержки мэра.

– Депутаты муниципального окру-
га Старое Крюково задали свои вопросы, 
и С.Собянин отнесся с пониманием ко 
всем их обращениям, – рассказала глава 
администрации муниципального округа 
Старое Крюково Ирина Суздальцева. – В 
частности, по результатам обращений в 
настоящее время завершены работы по 
переводу на закрытую схему тепло- и во-
доснабжения в десяти корпусах 9-го мкрн. 
Кроме того, депутаты обратились с прось-

бой оказать содействие в установке шу-
мозащитных ограждений вдоль корпусов 
8-го мкрн от железной дороги.

С такими обращениями к депута-
там муниципального округа и главе МО 
Старое Крюково обращались жители 8-го 
мкрн. Около 3500 чел. проживает в корп. 
813, 815, 834а, б, в, 837, 839, 840, 841, 
которые находятся в непосредственной 
близости от Октябрьской железной доро-
ги (от 50 до 70 метров), что, естественно, 
приносит неудобства жителям. Общеиз-
вестно, что строится еще одна железнодо-
рожная ветка, с ее вводом в строй шум в 
квартирах еще более усилится. В настоя-
щее время вопрос по установке шумоза-
щитных ограждений находится в стадии 
проработки. 

Депутаты просили С.Собянина рас-
смотреть вопрос о выделении дополни-

тельных средств из городского бюджета 
для замены систем горячего и холодного 
водоснабжения в корп. 801.

В 2012 году в корп. 801 были проведе-
ны работы по замене системы централь-
ного отопления. Однако системы горячего 
и холодного водоснабжения находились в 
сильно изношенном состоянии. Ранее жи-
тели инициировали вопрос о сносе корп. 
801 серии II-49П, построенного 40 лет на-
зад (в 1973 г.). В марте на приемах к главе 
МО И.Суздальцевой и депутатам С.Кулак, 
Н.Кулину, И.Горбачевой поступило обра-
щение от инициативной группы жителей 
корп. 801 (З.Бакулиной, О.Запольской, 
Л.Гусевой и др.) с просьбой включить 
корп. 801, в котором проживает 950 чел., 
в план выборочного капитального ремон-
та по замене систем горячего и холодного 
водоснабжения. 

Мэром Москвы были выделены допол-
нительные средства из городского бюдже-
та для проведения названных работ. 

Корпус 801: старый дом обновился!

Вместо сноса – вторая жизнь!
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Глава управы

Андрей Макшанцев

2013 год принес жителям района 
Савелки много приятного по 
части комфортности. Об 
этих позитивных переменах 
рассказывает глава управы района 
А.Макшанцев.

– Напомню, что Правительство Мо-
сквы в 2011-2013 гг., а теперь и на 2014 
год поставило перед нами беспрецедент-
ные задачи по благоустройству дворовых 
территорий, ремонту конструктивных 
элементов жилых домов и обустройству 
дополнительного освещения и парко-
вочных мест на дворовых территориях 
района.

– Андрей Евгеньевич, без цифр нам 
не обойтись. Какие работы и в каких 
объемах были проведены в ходе реа-
лизации Программы комплексного 
развития района Савелки?

– Мы провели работы по благоу-
стройству 42 дворов, ремонту конструк-
тивных элементов и инженерных систем 
в 26 многоквартирных домах, дополни-
тельно обустроили парковочные места 
более чем на 1250 автомашин, устано-
вили свыше 100 дополнительных опор 
освещения. В 2013 году были приведены 
в порядок 28 подъездов. 

Хочется особо отметить проведенные 
работы по реконструкции, капитальному 
и текущему ремонту 3 спортплощадок и 
обустройству совершенно новой спор-
тивной площадки у корпусов 604-606, 
а также капитальному ремонту терри-
тории регбийного поля в 5-м мкрн с 
устройством рулонного газона. 

Необходимо также упомянуть и ра-
боты по комплексному благоустройству 
аллеи Лесные пруды с обустройством пе-
шеходной зоны и велодорожки, народно-
го парка в МЖК за средства инвестора. 
Особо я бы выделил дворовые террито-
рии корпусов 614, 615 и 616, на которых 
установлена новая детская площадка, 
имеющая современное безопасное рези-
новое покрытие и малые архитектурные 
формы. На этой же территории созданы 
условия для занятия спортом и отдыхом 
наших жителей. 

В течение трех лет продолжались 
работы на территории снесенных кор-
пусов в 3-м микрорайоне. Там было 
организовано необходимое количество 

парковочных мест, проведены работы по 
реконструкции существующих проездов 
и тротуаров, обустройству площадок для 
отдыха жителей и выгула собак. 

С удовлетворением хочу сообщить, 
что было проведено благоустройство 
бульварной зоны на подходах к школе 
№845. Там после не- обходи-
мых согласований из-
менена и схема движе-
ния автотранспорта на 
придомовой террито-
рии. Это, несомненно, 
повысит безопасность 
пешеходов, среди ко-
торых много школьни-
ков. 

Совместно с жите-
лями разных микро-
районов были разра-
ботаны проекты, по 
которым  выполнены 
работы по реконструк-
ции детских площа-
док на 6 дворовых территориях: у корп. 
301б-362; 306-308; 522-523;: 604-606; 
704-705.

– Итак, намеченные планы выпол-
нены. Возникали ли в процессе рабо-
ты  дополнительные вопросы?

– Важным вопросом для управы 
явилась своевременная организация ин-
формирования общественности о пла-
нах  благоустройства. Необходимо было 
в короткие сроки обеспечить участие 
жителей, депутатов муниципального 
Собрания во всех этапах выполнения 
программы благоустройства, начиная с 
формирования планов работ и составления 
дефектных ведомостей. А далее – обеспе-

чить участие актива жителей в контроле 
над качеством выполняемых работ, при-
меняемых материалов, соблюдением 
технологии. И в финале – организовать 
обязательное участие  жителей и депута-
тов в приемке выполненных работ.

– Судя по вашим отзывам, в по-
следнее время наметилась позитивная 

тенденция со стороны жителей в 
реализации намеченных планов?

– Подчеркну, что в домах, где 
существует актив заин-
тересованных жите-
лей, есть небезраз-
личные старшие по 

дому, по подъ-
езду – там 
благоустрой-
ство дворов 
и ремонт 
подъездов 
проходит ка-
чественнее, а 
возникающие 

порой проблемы решаются быстрее. А 
само информирование жителей о бла-
гоустройстве происходит через район-
ную газету «Савелки», сайт управы, 
во время выступления специалистов 
управы на телевидении и радио. Но 
наибольший эффект имеет прямое 
общение с жителями на встречах в 
управе, а также во время встречи с ак-
тивом непосредственно на дворовых 
территориях, когда формируется план 
работ.

– Давайте плавно перейдем по 
главной теме беседы в 2014 год…

– В 2014 году еще большее значение 
приобретает активность жителей при 

формировании программы благоустрой-
ства района. Объем и перечень работ на 
2014 год формируются исключительно 
на основе тех предложений, которые 
поступили в управу в 2011-2013 гг., но 
по каким-то объективным причинам 
не были выполнены. Все пожелания 
и замечания жителей, поступившие в 
ходе встреч, учитывались при состав-
лении дефектных ведомостей и схем 
благоустройства дворовых территорий, 
по ремонту систем многоквартирных 
домов и устройству дополнительного 
освещения. 

Снова важным вопросом для упра-
вы является организация оперативно-
го контроля жителей за ходом работ, 
принятия мер по результатам этого 
контроля. Для этого в местах проведе-
ния благоустройства устанавливаются  
информационные щиты с указанием 
перечня работ, заказчика, подрядной 
организации. В управе района орга-
низован круглосуточный телефон «го-
рячей линии», который также есть на 
информационном щите. 

На мастерском участке находится 
журнал производства работ, книга жалоб 
и предложений, которые ежедневно бу-
дут проверяться специалистами управы, 
как и в текущем году.

– Когда стартует программа бла-
гоустройства в районе?

– Работы по благоустройству дво-
ровых территорий и устройству на-
ружного освещения будут начаты 15 
апреля 2014 г., по ремонту конструк-
тивных элементов и приведению в 
порядок подъездов – с 10 января. За-
вершить все работы планируется  до 
25 августа. Они будут приниматься 
комиссией с участием заинтересован-
ных учреждений, инженерных служб 
района, инициативных групп жителей 
и депутатов. Заказчиком всех заплани-
рованных работ выступает ГКУ «Ди-
рекция ЖКХиБ ЗелАО».

– По каким направлениям и какие 
объекты предлагается включить в со-
став работ в 2014 г.?

– Во-первых, благоустройство 11 
дворовых территорий, в том числе 5 
дворов по программе капитального 
ремонта и 6 текущего общей стоимо-
стью более 24 млн рублей. Во-вторых, 
ремонт конструктивных элементов 
жилых многоквартирных домов по 
15 адресам в рамках традиционного 
бюджета и 5 адресам за счет средств 
социально-экономического развития 
района общей стоимостью 291 млн ру-
блей. В-третьих, по 7 адресам – уста-
новка 16 дополнительных опор осве-
щения. И, в-четвертых, приведение в 
порядок 17 подъездов.

– Где жители района могут ознако-
миться с общей программой благоу-
стройства и ремонта конструктивных 
элементов жилых домов в 2014 году?

– На сайте управы района – там все 
расписано: адреса, перечни и объемы ра-
бот. В качестве примера  приведу нашу 
знаменитую Флейту. В корпусе 360 будут 
организованы работы по капитальному 
ремонту дома. Планируется провести 
утепление и остекление фасадной части 
и балконов, замену системы горячего и 
холодного водоснабжения, ремонт кров-
ли, реконструкцию системы водоотве-
дения с кровли, ремонт системы мусо-
роудаления и другие необходимые для 
жизни элементы. 

На сегодняшний день полным ходом 
ведутся работы по проектированию. 
В управе создана рабочая группа по 
контролю за ходом проектных работ, в 
которую вошли представители управы 
района Савелки, управляющей компа-
нии, заказчика работ ГКУ «Дирекция 
заказчика ЖКХиБ ЗелАО», проектной 
организации «Эльбрус 1» и инициатив-
ной группы жителей корпуса 360, со-
стоящей из 4 человек. 

Подготовил В.ДАЛЬНИЙ

ПОСЛЕ ФИНИША – 
НОВЫЙ СТАРТ
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Уважаемые 
жители 
Савелок 
и всего 
Зеленограда!
Приближается Новый год – люби-

мый народный праздник. Он объединя-
ет всех нас, так как приходит в каждый 
дом и в каждую семью. Встречая ново-
годний праздник  вместе с нарядной 
елкой, яркими фейерверками, в особой 
атмосфере радости, мы ощущаем еди-
нение со своими близкими, друзьями, 
соседями, со всей Россией.

Уходящий год был богат на интерес-
ные и значимые события.

А мы стоим уже на пороге Нового 
2014 года. Каким он станет, что прине-
сет – во многом зависит от каждого из 
нас. Вера в свои силы и возможности, 
энтузиазм и оптимизм, ответственность 
и активность помогут осуществиться 
всем планам и надеждам.

Дорогие друзья! Сердечно поздрав-
ляю  вас с этим замечательным празд-
ником и желаю только самого лучшего: 
здоровья, успеха, счастья, любви и не-
пременно – оптимизма!

А.МАКШАНЦЕВ, 
глава управы района Савелки 

ПОЗДРАВЛЯЮ! СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА

В нашу жизнь как-то незаметно вошло импортное 
словечко «корпоратив». Что оно обозначает – 
знают все. А по-моему все-таки лучше звучит 
наше – «праздник»! Оно – всеобъемлющее. 
И поводов для него предостаточно.

Именно такой праздник недавно прошел в актовом 
зале районной управы Савелки. Свое 12-летие здесь от-
мечала Региональная общественная организация инва-
лидов «Человек на коляске». За праздничными столами 
уютно расположились как члены этой организации, так 
и приглашенные гости.

Конечно, 12-летие – не круглая дата. Но разве в этом 
дело? А все дело в том, что люди с ограниченными воз-
можностями живут большой и дружной семьей. Поэто-
му еще до официального начала праздника за столами 
звучали шутки, шел обмен мнениями по различным со-
бытиям, а под сводами зала витали тепло и доброта.

Ведущий Д.Казюлин поздравил организацию с днем 
рождения и передал микрофон организатору, идейному 
вдохновителю и бессменному председателю РООИ «Че-

ловек на коляске» Г.Кулешовой. Обращаясь к участни-
кам встречи, Галина Николаевна, в частности, сказала:

– Хочу напомнить всем наш девиз, которому мы сле-
дуем постоянно в своей деятельности: «Как здорово, 
что все мы здесь сегодня собрались!». Да и не только 
здесь. Мы собираемся в нашем клубе, на природе, со-
вершаем поездки в Москву, посещаем Крым. Для этого 
у нас есть все условия и возможности. И главное – нас 
везде ждут добрые и отзывчивые люди. 

В нашей организации уже сложились хорошие тра-
диции. Например, мы всегда отмечаем дни рождения 
в своем кругу. Сегодня я хочу поздравить с 50-летием 
Игоря Карпова и пожелать ему всего самого наилучше-
го. Наш Игорь – великолепный пловец и сильный шах-
матист. А еще он уже дважды дедушка!

Имениннику под аплодисменты вручили подарок 
и букет цветов. К тому же Игоря ожидал еще один 
презент – музыкальный. Его преподнесла солистка 
эстрадно-джазовой студии «Фантазия» (ГБУК «Твор-
ческий лицей») Диана.

Г.Кулешова выразила слова благодарности почетным 
гостям – представителям префектуры, управы Савелки, 
депутатам муниципального округа Савелки. Она подчер-
кнула, что благодаря помощи этих людей организация 
решает различные вопросы. Галина Николаевна с удо-
вольствием отметила, что РООИ «Человек на коляске» 
пользуется автотранспортом, который 3-4 раза в месяц 
выделяет Всероссийское общество инвалидов.

Далее к участникам встречи обратилась начальник 
Управления социальной защиты населения ЗелАО 
Л.Сафонова:

– Мы те, кто вам помогает, это наша обязанность. А то, 
что делаете вы, – это просто беспрецедентно! При этом вы 
не обращаетесь с проблемами, которые можете решить и 
решаете сами. Сплоченность и самостоятельность вашей 
организации не может не вызывать уважения и восхище-

ния. Вы, мягко говоря, ни у кого не сидите на шее, мы не 
слышали о каких-либо конфликтах в вашей среде. РООИ 
«Человек на коляске» – дружная, значимая и авторитетная 
в Зеленограде. Поздравляю вас с днем рождения. Желаю 
всем душевной гармонии, терпения и процветания!

Затем продолжилось чаепитие с бутербродами, де-
густация кондитерских изделий, любезно предостав-
ленных ИП «Дмитрий Олегович» (кондитерская «Ан-
гел»), и, конечно, разговоры. 

Ведущий умело вовлекал участников встречи в 
различные музыкальные конкурсы. Практически до-
машнюю семейную атмосферу усиливали звуки баяна. 
После песни «Катюша» в исполнении Анастасии из 
студии «Фантазия», участники праздника с удоволь-
ствием подхватывали слова известных наших шляге-
ров «Ой, мороз, мороз», «Рябинушка», «Подмосковные 
вечера». 

А тем временем неутомимый Д.Казюлин собирал 
краткие отзывы у членов организации, а также гостей 
о происходящем событии. Они были оптимистичны и 
жизнерадостны: «Я восхищен!», «Класс!», «Велико-
лепно!», «Лучше не бывает!» «Замечательно!».

В.НИКОЛАЕВ, фото автора

ПРАЗДНИК В САВЕЛКАХ
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